
近日，滕州市滕东中学为提高全校师生的阅读能力和兴趣，借创建“雷锋学校”之机，将各楼宇之
间的空间、拐角处，修建了面积不等的“雷锋共享书吧”，学校图书室将部分相关书籍投放在书架上供
过往学生随时“悦读”。 （通讯员 张运祥 摄）

“悦读”

晚报讯（记者 王晨曦）近
日，一篇“‘数九’来了，滕州女婿
们准备好了吗？”在滕州贴吧上
热度很高，不少网民纷纷跟帖留
言交流送礼经验。有的网友说
道：“还和往年一样，一只羊走
起。”还有的网友发起了团购，据
发起团购的网友表示，半只羊商
家不卖，而一只羊自己又不需
要，正好贴吧拼团，各取所需。
之所以大家对“数九”有这么高
的热度，是因为滕州每年冬至前
后，女婿要给岳父母家送羊肉，
而新婚夫妻最好送整羊，俗称

“送数九”，而且都要提前准备。
家住滕州市爱家豪庭的李

先生已经结婚四年了，每年“送
数九”不仅给岳父母准备羊肉，
而且他还给家中的老人和孩子
准备礼物，“十斤熟羊肉，主要考
虑在家煮太麻烦。给我媳妇的
侄子买了 100元左右的零食，再
给奶奶买点老年奶粉，给老丈人
再买箱酒。俺媳妇每次都嫌我
买的多，我觉得不能用多少来形
容，都是心意。”

如今，年轻人冬至送节礼的

方式越来越多样化。“我两边家
人都不爱吃羊肉，以前年年送，
都浪费了。今年刚冷的时候，岳
父母就说，千万别买羊肉了，别
浪费钱。所以我打算买只鸭子，
回家炖个老鸭汤，又滋补还营
养。”市民郭先生说。可对于新
婚夫妻来说，送整羊是基本要
求，更是一种讲究，所以第一年

“送数九”无论岳父母家里要求
还是不要求，喜欢还是不喜欢吃
羊肉，送整羊都是一种礼数，当
然每年“送数九”趁这个机会孝
敬父母。按照 60元一公斤生羊
肉来算，送整羊大概 1000 元左
右，加上其他的礼品，“送数九”
对于年轻人来说，也是一项不小
的开支。

滕州“送数九”的习俗是从
上世纪 80 年代兴起的。其实，
冬至喝羊汤也符合养生之道，许
多人认为冬至喝羊汤，可以保证

“数九寒天”百寒不侵。而且在
滕州女婿眼中，“送数九”送什么
真的不重要，只是觉得冬天来
了，家里老人要照顾好自己。

“数九”到了滕州女婿们准备好了吗
送一只羊还是半只羊或其它礼物都是孝心
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晚报讯（记者 王龙飞）19
日，我市深化“放管服”改革打
造“智慧公积金”新闻发布会
召开，通过实施各种便民新举
措实现审批提速，其中贷款审

批用时由10天缩短到2.7天。
公积金管理中心推进减证

便民让材料“大瘦身”，已先后
取消 4 种公积金提取表格、11
项证明材料，取消了所有公积
金业务单位盖章环节，取消了
所有公积金业务的身份证复印
件和所有提取业务的材料复印
件，砍掉了重复证明，实现一
次提供、反复使用，各项业务
材料大幅“瘦身”。

在简化业务流程，已取消单
位中转环节，提取资金可直接转
入个人账户。缩短业务审批层

级，公积金提取审批由 4级压缩
到 2级，公积金贷款审批由 5级
压缩到 4级。实行网上审批，提
高审批效率，提取和贷款审批时
间由原来的 5天和 10天缩短到
2天和2.7天。

为了解决职工贷款购房中
的一些实际问题，还扩大了贷款
担保方式，4种担保方式给贷款
职工提供了多样化选择。增加
等额本金还款方式，贷款职工可
自愿变更贷款期限和还款方式，
节约贷款利息。月对冲还贷由
按月缴存额扣款变更为按月还

款额扣款，使职工能够充分使用
公积金账户沉淀资金，减轻了个
人还款压力。开展组合贷款，解
决了职工一份贷款不够用、两份
贷款无抵押的难题。

此外运用“互联网+”技术，
还上线运行门户网站、网上服务
厅、微博、微信、支付宝、手机
APP 、短信、12329服务热线、自
助服务终端、9个互联网服务渠
道，实现了公积金查询、归集、提
取、贷款多项业务网上办，搭建
与广大职工开展“指尖对话”的
互动桥梁，为职工办理公积金业

务“零跑腿”提供技术支持。开
通了公积金单位网厅和开发商
网厅，实现了单位公积金业务网
上全覆盖。

针对一些组合贷款办理的
市民，市住房公积金中心联合工
农中建交五家受委托商业银行，
于 7 月份共同推出了个人住房
组合贷款业务。职工在购买住
房时，以所购住房做抵押，可以
同时申请办理住房公积金贷款
和商业住房贷款，为我市公积
金缴存职工提供了一种方便、
经济的贷款形式。

审批提速 材料“瘦身”业务网上全覆盖

“智慧公积金”让职工少跑腿

■

12月 20日上午，枣庄市社会保障卡就医“一卡通
用”系统上线暨现场观摩会议在北京中医药大学枣庄
医院隆重举行。市人力资源和社会保障局副局长黄
杰，北京中医药大学枣庄医院院长王伊光，工商银行枣
庄分行行长张东海出席观摩会。市经济和信息化工作
委员会分管领导，各区（市）人社局、二级以上定点医院
负责同志参加会议。

会上，张东海行长代表工商银行枣庄分行向社保
卡“一卡通用”现场观摩会的顺利召开表示祝贺，并向
长期以来关心、支持工商银行枣庄分行事业发展的社
会各界表示感谢。张东海行长表示，近年来，工商银行
枣庄分行与北京中医药大学枣庄医院始终保持良好合
作关系，双方联合打造的银医通战略合作项目，是整合
优势资源、深化战略合作的一项重要举措，通过“强强
联合”，每年可惠及数十万就诊患者，全力打造全市医
疗系统转型发展的“创新试点”，助力加快全市“智能医
院”的建设步伐，有效提升了群众的满意度和获得感。
2018年，工商银行枣庄分行与市人社局密切合作，成功

获得全市第一家三代社保卡准入发卡机构资格，并顺
利完成了三代卡发卡测试，为更好服务全市医疗卫生
事业提供有力抓手。当前，在市人社局的强力推动下，
人社、医院、银行多方合作，将身份证、就诊卡、银行卡
功能集成到一张社保卡，实现就医全程“一卡通用”，构
建了智慧、高效的医疗服务新模式。借助金融科技平
台，推进“互联网+人社”、“互联网+医疗服务”的深度融
合，有力打通医院与患者之间的信息壁垒，实现医保、
自费结算的融合支付，让广大消费者享受“挂号、分诊、
看病、付费”的全流程线上智慧服务，切实体会“实名诊
疗有保障、预约挂号免排队、诊间结算高效率”的方便
快捷，有效减轻医院收费窗口服务压力，提供更加便利
的就医服务体验。此次“一卡通用”系统的成功上线，
必将让更多市民共享创新成果，也将有力推动全市社
保卡和社会医疗事业的协同发展。

张东海行长指出，下一步，工商银行枣庄分行将认真
按照人社局的工作部署和各级医院的金融需求，持续在
全市范围内加快“社保卡·一卡通用”服务的推广，不断开

发完善银医通系统服务功能，打造先进的就医与医疗结
算模式，为患者就医带来更多的便利。同时，借助这一平
台效应，不断拓展与人社系统和各级医院的深度合作，为
广大客户提供更加优质高效的金融服务。

市人社局副局长黄杰、北京中医药大学枣庄医院院
长王伊光分别致辞。参会人员现场观摩了社会保障卡就
医“一卡通用”建设成果，体验了使用社保卡实名挂号、诊
疗、检查、查询、审核、住院、结算等就医全过程。

据了解，按照工作推进规划，北京中医药大学枣庄
医院、市立医院、市妇保院、薛城区人民医院等试点医
院在今年年底前率先上线，2019年在全市所有二、三级
定点医院推开，并根据效果扩大到乡镇卫生院。

社保卡就医“一卡通用”工作的开展，有效满足了
参保患者享受就医全程“一卡通用”的迫切需求，是深
化市委、市政府“放管服”改革的重要举措，必将对社会
经济发展、人民群众便利生活服务、提高政府部门办事
效率和服务水平产生积极而深远的影响。

（记者 李帅）

社保卡就医“一卡通用”开启医疗服务新模式


